
CONSEIL DES SAGES 
 

Assemblée plénière du 11 juin 2025 
 
 
 

Présents : Bernard RUDEAU , Michèle LORRAIN, Robert VINCENT , Annie et Jacky VEISHAR, Marie-
Thérèse ARNOULD, Jean-Jacques HEURTEL, Claude BEIDEL, Mireille COMMENTI, Michel FRANCOIS, 
Alain FRANCOIS, Ettore CARVONE, Joël BREVOST, Bernard VOLLE, Marcel GENAY, Guy CLAUDEL, 
Didier CHIPOT. Michèle WALTER, Florence FLEURET, Brigitte SALVETAT, Annie LHOMME, Jean-Luc 
SAINTOT, Fabien RIGHETTI. 
 
Pour la Municipalité : Sébastien DOSÉ 
 
Absents excusés : Catherine GUENSER, Guy CLAUDEL, Marie-Hélène COLLIN, Alain WAGNER 
 
Mot du Président : 
 
Bernard RUDEAU évoque la réalisation de cette année : le guide Seniors, élaboré et réalisé en grande 
partie par l’Espace Solidarités, corrigé et amendé par la Commission 1 du Conseil des Sages, 
l'ensemble orchestré par le Maire, la première adjointe et l'adjointe aux Solidarités et au Social.  
C'est la première réalisation très concrète de la démarche Ville amie des Aînés 
Pour obtenir un maximum de retours sur les attentes, les difficultés et les satisfactions des 
bénéficiaires, une distribution au porte à porte est en cours. 
Des candidats se sont portés volontaires pour la formation MONALISA dans le but d'apporter de 
l'aide aux personnes isolées. Le but de ces rencontres est de faire remonter un maximum de 
problèmes et d'aider à leur résolution en les orientant vers la structure adéquate notifiée dans ce 
guide. 
Il évoque également l'inauguration du premier marché sur le site « Lerebourg » qui peut être une 
première réponse à un besoin de rencontre et de convivialité. 
 
Présentation des activités des 4 commissions : 
 
Rapport de la commission n° 4 : animations culturelles, conférences, éducation populaire 
 
Les projets : 

– Cynisme et antiquité par Patrice Kelche 
– Voyage en Chine par Marie-Hélène Collin 
– Les Aciéries de Pompey par Monsieur Simon 

Nous sommes à la recherche d'autres intervenants. 
 
Rapport de la commission n° 3 « Vie sociale, accompagnement des aînés et ateliers seniors » 
 
Les projets : 

– Visite chez l'opticien Frédéric 
– Visite de Cultures et Partages 
– Atelier du verre soufflé 

 
Rapport de la commission n° 2 « Préparation, suivi et accompagnement des voyages seniors » 



 
- 1e voyage du 27 juin au 4 juillet 2026 au Centre LES TOURELLES à Asnelles. 
 
- 2e voyage du 12 au 19 septembre au village de vacances LES SABLES D'OR à Gouville-sur-mer. 
 
Rapport de la commission n° 1 « Cadre de Vie, projets urbains » 
 
Les sujets en cours : 
 

– les GR adaptés aux PMR 
– Poursuite des travaux pour « Villes amies des Aînés » 
– Les Résidence seniors 
– Les jardins partagés 
– l'espace Saint-Gobain 

Est évoquée la distribution du « guide seniors » qui se fait effectivement au porte-à-porte pour 
pouvoir questionner les bénéficiaires. 
Le listing nominatif semble avoir besoin d'une mise à jour. 
 
Intervention de Sébastien DOSÉ 
 
Avant la covid, il n'existait aucun listing des personnes âgées, celui existant va être vérifié. 
Il rappelle que le « Conseil des Sages», tel qu'il fonctionne à Liverdun est force de proposition, 
correspond à un engagement citoyen et politique et qu'il est en action de façon régulière. 
Il recommande de participer aux petits déjeuners citoyens pour rencontrer les habitants. 
Il se réjouit du succès de la première manifestation « Festiv'Hall », tous les quartiers de Liverdun 
étaient présents. Une réflexion est en cours pour décider de la cadence des marchés à venir. 
En ce qui concerne le  Pôle d’Échange Multimodal, les délais sont tenus et les travaux prendront fin 
en Août. 
Une étude est en cours pour la dépollution totale de la friche Saint-Gobain, 
Une discussion est en cours avec MMH pour les résidences seniors autonomes. 
Le Forum Seniors sera renouvelé en 2026. 
Les travaux de rénovation de l'hôtel de Camilly (Office de Tourisme) avancent bien et prendront fin 
au printemps 2026. 
 
Questions : 
 
Qu'en est-il du transport des personnes âgées ? 
 

– Sébastien Dosé : il fonctionne avec des bénévoles, il faut développer l'habitude de contacter 
le CCAS pour du covoiturage, la formation Monalisa apportera des réponses supplémentaires. 

 
Que devient la villa La Garenne du Domaine des Eaux Bleues ? 
 

– Sébastien Dosé : il s'agit d'un projet privé avec des nombreuses difficultés administratives 
 
Sébastien clôt la séance sur une réflexion : que deviennent les financements destinés aux plus de 65 
ans ? Beaucoup sont à la baisse, il faudra faire des choix. 
 
 


